



LETTER D'INFO # JANVIER 2026

www.sivom-valromey.fr



ÉDITO DE LA PRÉSIDENTE

Madame, Monsieur, Chers habitants,

À l'aube de cette nouvelle année, je vous adresse, au nom de l'ensemble des élus et de l'équipe du SIVOM, tous mes voeux les plus chaleureux : que 2026 vous apporte la santé mais aussi de beaux projets partagés en famille, entre voisins et au sein de notre territoire.

Dans le millefeuille administratif, la strate du SIVOM est parfois mal connue. Pourtant, elle joue un rôle très concret entre les communes et l'intercommunalité, au service de la solidarité entre les communes du Valromey. Elle intervient notamment sur les écoles, la Maison de Pays (avec la Médiathèque et la Maison des Jeux), la politique jeunesse, l'Observatoire astronomique de la Lèbe, ainsi que le soutien aux associations. Ce sont ces actualités et actions qui sont développées dans ce bulletin.

Sur le volet travaux, l'année écoulée a été marquée par un chantier important : la restauration du mur de l'ancienne Chartreuse d'Arvière, engagée à la suite d'une malfaçon et financée par l'enveloppe indemnitaire perçue à cet effet. Cette intervention a été conduite dans le respect du cahier des charges élaboré par l'Architecte en Chef des Monuments Historiques et validé par la Direction Régionale des Affaires Culturelles. Nous saluons la qualité d'exécution de l'entreprise, qui a assuré une bonne réalisation de la prestation et a su respecter les délais. Nous remercions également l'hébergeur sur place pour sa compréhension et sa coopération tout au long de l'opération, indispensables au bon déroulement du chantier.

2025 a aussi été une année de montée en puissance de la Médiathèque, portée par l'initiative et l'élan de sa nouvelle responsable, Perrine Hullo. Grâce à cette dynamique, l'offre s'est enrichie : diversification des activités proposées, ouverture à de nouveaux publics, temps conviviaux et animation renforcée. Cette évolution n'aurait pas été possible sans le renfort précieux de l'aide-bibliothécaire, Frédérique Catalano, ainsi que des bénévoles, que nous remercions sincèrement pour leur disponibilité, leur enthousiasme et leur attachement à ce service de proximité.

Enfin, la fin d'année a été marquée par une actualité majeure : le départ de Pascale Martinod, directrice, après de nombreuses années au service de ce territoire. Nous tenons à la remercier chaleureusement et lui exprimer notre gratitude pour son sens du service public et son implication sans faille. Son action a durablement contribué à structurer et faire progresser nos missions au bénéfice du Valromey.

Nous avons aussi le plaisir d'accueillir Sophie Durdilly, en tant que secrétaire générale. Son profil, très axé sur l'animation du territoire et la mise en réseau des acteurs, s'inscrit pleinement dans nos besoins : valoriser les initiatives locales et travailler en proximité avec l'ensemble des communes, associations et partenaires.

Cette équipe réduite, aux profils complémentaires, est enrichie par Florence Béal à la gestion et Laurence Bornarel à l'entretien des locaux.

Bonne lecture !



SOMMAIRE

- Page 1 - Édito
- Page 2 - Médiathèque du Valromey
- Page 4 - Ain'terlude-en-Bugey - RPEI
- Page 5 - Observatoire de la Lèbe
- Page 6 - Site d'Arvière
- Page 7 - Écoles du Valromey
- Page 7 - Val'Muse
- Page 8 - Permanences Maison de Pays

Une année dans votre Médiathèque



04 78 87 50 15



mediatheque@sivom-valromey.fr



<https://mediatheque-valromey.fr/>

Animations hors les murs, solidarité, nouvelles formes de lecture, projets innovants... La médiathèque a vibré toute l'année au rythme de ses usagers et de ses partenaires. Retour sur une année riche et tournée vers l'avenir.

Une médiathèque en mouvement : une année au rythme des lectures et des rencontres

Cette année, la médiathèque a multiplié les temps forts, avec un bel accent mis sur les rendez-vous hors les murs grâce à la Lecture vagabonde. Les Jeudis de la place, animés par les grands jeux en bois d'Ain'terlude, ont rencontré un large succès, tout comme les beaux moments partagés en partenariat avec le Musée du Bugey-Valromey lors de Partir en Livre et de la Fête du Bois.

L'année a aussi été marquée par la première édition du Printemps du numérique et de la Fête de la science, organisées avec de nombreux partenaires : Le Lab, les conseillers numériques, la Maison France Services et ciné-rencontre. Chacune de ces manifestations a rassemblé près de 200 participants. Une très belle année d'animations placée sous le signe du partage, de la découverte et de la convivialité !



Cékoidonc... le désherbage ?

Le désherbage, en bibliothèque, désigne l'art, délicat mais nécessaire, de retirer des rayonnages les documents trop anciens, abîmés, obsolètes ou simplement moins empruntés. Objectif : aérer les étagères, rééquilibrer les collections et faire de la place pour de nouvelles acquisitions. Autrement dit, aider les livres à respirer... et les lecteurs à mieux choisir !

Cette année, salariés et bénévoles ont beaucoup œuvré à ce travail essentiel.

Les ouvrages retirés des rayons suivent ensuite différentes orientations : les documents en trop mauvais état sont envoyés au pilon pour être recyclés. Les livres encore en bon état bénéficient d'une seconde vie, grâce à des dons aux écoles et aux structures d'accueil du territoire. Le reste est confié à Ammareal, une entreprise spécialisée dans le réemploi solidaire des livres.

Recycler, partager, transmettre... même les livres désherbés continuent leur histoire !

Horaires d'ouverture

Mardi 16h30-18h30

Mercredi 09h00-12h00 / 16h30-18h30

Jeudi 09h00-12h00

Vendredi 16h30-18h30

Samedi 10h00-12h00



La médiathèque s'équipe du dispositif Éole : lire autrement, pour tous

La médiathèque propose désormais un nouveau service à destination des personnes pour qui la lecture est difficile en raison d'un handicap : déficience visuelle, handicap moteur ou intellectuel, troubles cognitifs, et notamment les troubles DYS. Le dispositif Éole, porté par la Médiathèque Valentin Haüy, donne accès à une bibliothèque numérique de plus de 70 000 titres adaptés : livres audio, livres en braille, grands classiques comme nouveautés.

Grâce au partenariat signé entre le SIVOM et la Bibliothèque départementale, les usagers du territoire peuvent désormais bénéficier de ce service directement à la médiathèque. Dans le cadre de ce conventionnement, la structure dispose également du prêt d'un lecteur Daisy, facilitant l'écoute des livres audio pour les personnes non équipées.

Au-delà du dispositif Éole, la médiathèque propose également d'autres collections pour lire autrement : livres en gros caractères, ouvrages adaptés aux troubles DYS, livres audio... Autant de ressources pour garantir un accès à la lecture le plus large et inclusif possible.

Retrouvez toute notre actualité
sur Facebook et Instagram



“De Livres en Aiguilles” : un club où le fil crée du lien

Né au printemps dernier à l'initiative de Martine, une adhérente, le club de tricot "De Livres en Aiguilles" s'est rapidement installé comme un rendez-vous attendu.

Deux vendredis par mois, les participantes et participants, car le club est ouvert à toutes et tous, hommes compris se retrouvent dans une ambiance chaleureuse où convivialité, échange et bonne humeur sont les maîtres mots. Véritable temps intergénérationnel, ce moment permet autant d'apprendre que de transmettre : celles qui tricotent déjà partagent leur savoir, et les débutants sont accompagnés pas à pas.

Cette première année a également été placée sous le signe de la solidarité. Les membres ont confectionné soutiens-gorges, petits rubans et accessoires roses qui ont décoré la Maison de Pays et l'accueil de la médiathèque, mais aussi été vendus sur le marché. Grâce à cette mobilisation, 616 € ont été reversés au service oncologie de l'hôpital de Belley. Pour clore l'année, le groupe a poursuivi son engagement en participant à l'opération des petits bonnets solidaires au profit de l'association Les Petits Frères des Pauvres.

Un beau projet où créativité et entraide se tricotent ensemble, maille après maille.

LIRE AUTREMENT

LES LIVRES SONT DES PASSERELLES
ILS NOUS RELIENT LES UNS AUX AUTRES, AU-DELÀ DES DIFFÉRENCES

LIVRES AUDIO

PREMIÈRES LECTURES

GROS CARACTÈRES

COLLECTION DYS

éditions

Association Ain'terlude-en-Bugey Espace de Vie Sociale

En 2026, Ain'terlude-en-Bugey proposera des actions en direction de tous ses publics. Les familles, les enfants, les adolescents pourront bénéficier d'animations variées proposées par des bénévoles et salariés de l'association ou des intervenants.



Au collège avec les 4èmes, les résidents de l'EHPAD et la Compagnie L'Oiseau Blanc en octobre pendant la Semaine Bleue

Des actions pour et avec les parents, un premier café des familles aura lieu le samedi 7 février à partir de 10h à la Maison des Jeux autour des ressources apportées aux parents pour valoriser leur rôle et leur compétence. Les jeudis matin, pendant la période scolaire, des temps petits parents sont organisés. Des actions seront proposées autour des émotions, du répit parental. Vous pourrez retrouver notre programme sur notre site internet.

Parents d'ados, une action se profile en partenariat avec l'Association des Parents du Collège du Valromey sous forme d'échanges expérientiels, du vécu pour mieux comprendre ces ados et réfléchir sur « c'est quoi être parent d'ados ».

Un groupe d'entraide sera proposée de janvier à juin pour les femmes ayant subies des violences.

L'intergénérationnel sera également au rendez-vous ! L'association proposera la fête du jeu à Virieu-le-Grand le samedi 30 mai en partenariat avec le tissu associatif local. Trois administratrices œuvrent à l'organisation de cette

manifestation : le jeu sous ses formes et ses aspects ludiques... Le groupe ados est en pleine écriture d'un scénario pour une « murder party » qui sera jouée à cette occasion.

Dans le cadre du projet éducatif de territoire, des ateliers kamishibai seront conduits par Ambre Loiseau en direction des enfants de 6 à 10 ans et des bénévoles du dispositif Lire et Faire Lire. Les enfants illustreront une histoire et des bénévoles construiront le butai. Ce kamishibai sera proposé pendant les temps de lecture des bénévoles « Lire et Faire Lire » aux enfants dans les écoles du Valromey.



Repas partagé entre administrateurs, bénévoles et adolescents à l'occasion du Salon du Livre et de la formation dynamique coopérative

Les administrateurs et les bénévoles donnent de leur temps pour différentes actions et projets. En décembre, ils ont participé à une formation « dynamique coopérative » pour coconstruire le projet de l'association. À partir de cette formation, des temps conviviaux seront proposés à l'équipe bénévoles et administrateurs. Rendez-vous au moment de la Chandeleur pour une crêpe party festive...

Ludiquement Vôtre,
L'équipe d'Ain'terlude-en-Bugey

L'équipe du conseil d'administration est à l'écoute de nouveaux projets, n'hésitez pas à nous contacter par mail : contact@ain-terlude.org ou par téléphone : 06 17 09 29 19 <https://www.ain-terlude.org/>

Relais Petite Enfance Itinérant « Petits Bouts de Li'Ain »

En 2026, le Relais Petite Enfance Itinérant s'engagera au plus près des familles et des professionnelles de l'accueil individuel afin d'offrir aux Valromeyens et habitants des autres communes conventionnées (Artemare, Virieu-le-Grand, Culoz-Béon et Cuzieu) un accompagnement à la mesure du territoire.

Les familles des différentes communes bénéficient, via le Relais Petite Enfance, d'un accès de proximité aux informations concernant les modes de garde pour leurs enfants et les démarches à effectuer tout au long du contrat en tant que parents-

employeurs, pour ceux qui recourent à une assistante maternelle ou à un salarié de la garde à domicile. Nous souhaitons cette année déployer des outils novateurs simplifiant le parcours des parents. Ils seront accessibles au RPEI mais seront également présentés lors d'événements « phares » de l'association.

À noter pour les assistantes maternelles et les gardes à domicile, le retour des Accueils de Temps Collectifs sur le Haut-Valromey, une fois par trimestre. Ils sont vecteurs d'échange entre professionnelles et permettent aux enfants accueillis de bénéficier d'un premier lieu collectif propice à l'expérimentation sociale entre pairs.

Des intervenants enrichissent ponctuellement ces temps d'accueil d'apports pédagogiques spécifiques : exploration sensorielle, psychomotricité etc., ou plus régulièrement : partenariat autour de la lecture avec la Médiathèque du

Valromey et la Bibliothèque d'Artemare, actions autour de « Graines de Lecteurs » portées par le Département de l'Ain.

Les assistantes maternelles du secteur s'investissent chaque année dans de nouvelles démarches de formation afin de réactualiser et enrichir leurs connaissances et compétences au service de la qualité d'accompagnement des enfants et de leurs familles.



Venue du Bibliobus

En 2025, elles ont bénéficié de deux formations en local : sauveteur secouriste et connaissances sur le développement du cerveau de l'enfant en lien avec les derniers apports des neurosciences.



Formation « sauveteur secouriste au travail »

L'adaptabilité du RPEI aux besoins locaux est rendue possible par sa gestion associative par l'association Ain'terlude-en-Bugey et son portage par les acteurs et usagers principaux : parents et assistantes maternelles. Deux administratrices bénévoles œuvrent cette année au côté de l'animatrice afin de vous proposer un service de qualité.

N'hésitez pas à nous interpeler et/ou nous rejoindre pour participer aux réflexions et actions autour de l'accueil de vos enfants !

L'animatrice du RPEI est disponible au 06 34 17 36 41 ou par mail : petitsboutsdelia@ain-terlude.org
<https://www.ain-terlude.org/>

Observatoire de la Lèbe, une porte ouverte sur l'univers !

Au cœur du Valromey, l'Observatoire de la Lèbe vous invite à un voyage fascinant à travers les étoiles, les planètes et les galaxies. Tout au long de l'année, profitez de séances de **planétarium immersives**, d'**ateliers ludiques** et de **soirées d'observation** pour explorer l'univers en famille ou entre amis.

Un club pour les amoureux du ciel

Que vous soyez débutant ou confirmé, rejoignez notre club d'astronomie et venez apprendre, échanger et utiliser des instruments variés pour observer le ciel profond, les planètes et vous initier à l'astrophotographie. Une aventure à vivre dans la convivialité et la bonne humeur !

Un nouveau regard sur le ciel

Bientôt le T600 laissera place à un nouveau télescope moderne, plus accessible et performant, financé par le SIVOM du Valromey (32 132€) et le Département de l'Ain (7 858€). Arrivée prévue : début 2026.

Le planétarium mobile, l'univers à votre porte !

Nouveauté, notre dôme immersif se déplace désormais dans les écoles, centres de loisirs, communes... Une expérience unique pour découvrir les étoiles sans bouger de chez vous !



Crédits photo : Observatoire de la Lèbe

Envie d'en savoir plus ? Venez nous rencontrer lors de nos prochains évènements. L'univers n'attend que vous !

■ Prochains rendez-vous 2026

- Pour les adhérents : 17 janvier, 21 février, 14 mars, 20 avril, 18 avril
- Pour le public : 10 janvier, 14 février, 20 février, 11 avril
- Stage Polaris : 21 mars
- Les Nuit des Étoiles : 7 & 8 août

Renseignements sur www.observatoiredelalebe.fr
Téléphone : 04 79 87 67 31 - Mail : info@observatoiredelalebe.fr

Site de l'ancienne Chartreuse d'Arvière

La chartreuse d'Arvière est la propriété du Ministère de l'Agriculture et de l'Alimentation mais sa gestion a été transférée par délégation de maîtrise d'ouvrage à l'ONF qui l'a lui-même confiée au SIVOM du Valromey dans le cadre d'un bail emphytéotique d'une durée de 45 ans. C'est à ce titre que les travaux suivants ont été réalisés : déboisement des ruines de la chartreuse, restauration du mur de soutènement des jardins et réhabilitation du chalet.

Sollicité pour la réalisation d'un diagnostic, l'Architecte en Chef des Monuments Historiques a constaté que le mur de soutènement, fortement sollicité par les conditions climatiques du site, présentait aujourd'hui des désordres qui l'altéraient et s'accentuaient avec le temps : chutes de pierres et fissurations, défaut de verticalité, fissuration des dalles de couverture, défaut d'étanchéité et d'évacuation des eaux, dégradation du mortier, etc...



Crédits photo : Robert SERPOL

La décision a donc été prise par le SIVOM du Valromey de procéder aux travaux de restauration afin de préserver et sécuriser ce patrimoine historique et culturel emblématique du territoire.

À l'issue d'une consultation publique, un marché de travaux a été passé avec l'entreprise **Cheval Restauration** pour la réalisation, en deux tranches, des travaux de maçonnerie et de terrassement. Le chantier consiste non seulement à intervenir là où les désordres ont été constatés mais également à élargir le champ d'intervention à l'ensemble du mur. Pour cela le chantier de travaux comprend notamment la restauration des parties anciennes de maçonnerie, le remontage des parties hautes sur le modèle des dispositions anciennes et l'amélioration des dispositions d'évacuation

des eaux pluviales de la terrasse.

La 1^{ère} tranche a démarré le 7 juillet 2025 et s'est terminée début novembre.

Le montant prévisionnel des travaux de la 1^{ère} tranche (honoraires compris) s'élève à 401 962 € TTC.

Ils seront financés grâce à des subventions :

- Département de l'Ain (au titre du Patrimoine historique bâti) pour un montant de 39 304 €
- Région Auvergne Rhône Alpes (au titre du Plan de préservation et de mise en valeur du patrimoine) pour un montant de 110 539 €
- État DRAC (au titre des Monuments historiques) pour un montant de 140 686 €

Soit un total de subventions de 290 529 € (72,28 %).

Le montant prévisionnel des travaux de la 2^{ème} tranche (honoraires compris) est de 160 602 € TTC.

Sur l'ensemble du chantier, la participation financière du SIVOM du Valromey sera intégralement couverte par l'indemnité d'assurance perçue.

Les travaux se déroulant en site occupé, toutes les précautions ont été prises pour la sécurité du public (les sentiers de randonnée restent ouverts en totalité) et pour permettre au chalet d'Arvières de continuer à proposer son offre d'hébergement et de restauration.

En hiver, le Chalet d'Arvière est ouvert du 2 janvier au 15 mars 2026 (hébergement et restauration)

uniquement sur réservation. Il est possible de déguster fondue du Jura, raclette et tartiflette avec charcuteries locales et dessert maison. Au beaux jours, réouverture le 16 mai (jusqu'au 18 octobre) du mardi midi au dimanche 16h. La cuisine est inspirée par les plantes sauvages du Grand Colombier et les productions et élevages locaux. En juillet et août : concert toutes les semaines, selon la météo.

Nouveautés :

Cours de cuisine aux plantes sauvages
Petite boutique et produits locaux (dont tisanes maison)

L'équipe de bénévoles impliquée dans la restauration du jardin botanique cherche du renfort !

Pour tous renseignements sur l'activité du chalet :
06 65 35 79 12
contact@chaletdarriere.com
www.chaletdarriere.com

Écoles du Valromey : Brénaz, Champagne-en-Valromey, Hotonnes, Virieu-le-Petit

La solidarité qui unit les communes du SIVOM du Valromey s'exprime pleinement dans l'exercice de la compétence immobilier scolaire (écoles et cantines) puisqu'environ 38% des dépenses totales du budget intéressent ce poste.

En 2025, elles concernent principalement le remboursement des prêts de l'école élémentaire de Champagne-en-Valromey et de la cantine d'Hotonnes, les travaux de construction, de rénovation et la prise en charge des dépenses de fonctionnement : chauffage, eau, électricité, assurances, vérifications techniques...

Les travaux les plus importants de ces deux dernières années concernent les investissements suivants :

Sur l'ensemble des écoles :

Remplacement de l'éclairage traditionnel par des LED pour participer aux économies d'énergie :

Réalisation de 2 tranches de travaux :

- 21 238 € financés par des subventions du Département de l'Ain - Transition écologique (3 540 €) et de l'État - DETR (6 195 €)
- 26 989 € financés par des subventions du Département de l'Ain - Transition écologique (4 233 €) et de l'État - DETR (10 770€).



Cantine de Virieu-le-Petit

Dans les cantines de Champagne-en-Valromey et de Virieu-le-Petit :
Diagnostic acoustique (4 080 €) et pose de panneaux acoustique (14 292 €).

À l'école de Virieu-le-Petit :

Aménagement d'un bureau pour les enseignantes (10 833 €).

À l'école maternelle d'Hotonnes :

Remplacement et motorisation des volets roulants (11 953 €).

Ces travaux bénéficient d'une aide de l'État-DETR à hauteur de 40%.

Durant la masterclasse, des jam sessions dans divers lieux remarquables du Valromey permettront aux musiciens du territoire de se joindre aux étudiants.

Des ateliers de médiation sont offerts aux habitants pour se rapprocher de cette esthétique particulière qu'est le jazz, dans toute sa diversité (atelier chorale, atelier autour de l'improvisation, ateliers « clefs d'écoute »).

Val'Muse est très heureuse de profiter de la résidence au sein de la Communauté de Communes Bugey Sud de l'illustratrice Xavière BRONCARD, pour proposer aux habitants des ateliers participatifs de fabrication des décors de ce spectacle en sept ateliers (en fin d'après-midi les mercredis, jeudis ou vendredis et en après-midi les dimanches) répartis entre le 12 février et le 21 mai.

Une première restitution de ces productions de décor aura lieu le 4 juin à la Maison du Marais de Lavours.

Val'Muse : Jazz'Muse revient en 2026 avec des surprises pour vous !

L'édition 2026 de Jazz'Muse se déroulera du 10 au 20 juillet, avec une masterclasse du 13 au 17 juillet, encadrée par deux week-ends de concerts et spectacles à la salle Confluence d'Artemare, l'église de Chavornay, et au musée de Lochieu. Il s'agira de la 10^{ème} édition de Jazz'Muse et pour marquer cet évènement, une création de spectacle musical sera le point fort de la programmation.

Il s'agit de mettre en valeur les habitants et les artistes du territoire, autour d'une composition musicale créée tout spécialement pour l'occasion autour du livre de Michael ENDE, « Momo ».

Les circassiens de "Merci la Rattrape", les comédiens du Valromey et les musiciens professionnels de Jazz'Muse, avec l'appui technique de Musique en Valromey seront rassemblés autour des élèves instrumentistes de l'école et des enfants du Valromey, qui auront travaillé durant l'année au sein de l'école d'Hotonnes et de l'école Montessori dans le cadre du Plan Éducatif de Territoire (une présentation allégée sera proposée le 19 juin, avec un trio de musiciens professionnels, et deux comédiens).

Cinq autres concerts, avec des musiciens reconnus de la scène internationale, seront proposés tant à un public familial qu'à un public averti.

Ces ateliers de fabrication, gratuits et accessibles à petits et grands, permettent à tous d'apprendre et créer aux côtés de cette artiste chaleureuse et pédagogue et de créer du lien avec les habitants du Valromey !

Il y aura aussi, dans le cadre du projet, un orchestre qui répète les mercredis de 17 à 18h, composé de certains élèves de l'école de musique, mais aussi ouvert à qui le souhaiterait en dehors de l'école. Il sera, lui, dirigé par Charlotte Mercier, sur les compositions de Ismaël Boerner (tous deux professeurs à Val'Muse).

N'hésitez pas à vous rapprocher de Val'Muse afin d'avoir plus d'informations et/ou les dates de ces différents ateliers. Pour l'orchestre, il est recommandé d'avoir au moins deux années de pratique instrumentale. Le tarif de l'orchestre est de 90€ pour le semestre.

Par ailleurs, Val'Muse poursuit sa Saison Culturelle tout au long de l'année, le prochain concert est prévu le 21 décembre à Champagne-en-Valromey à 18h (Jazz Meets Classic avec Dirk et Ismaël BOERNER) en soutien à la caisse de solidarité de l'école de musique. Puis le 1er mars avec le quintet Tango

Libertad à Champagne-en-Valromey. Restez à l'affût de la programmation qui se renouvelle chaque mois à partir de mars.

Les premières Portes Ouvertes de l'école de musique ont lieu le 13 décembre et le deuxième volet sera le 31 janvier prochain à la Maison de Pays. C'est l'occasion d'essayer gratuitement instruments et ateliers, et même de s'inscrire en cours d'année si le cœur vous en dit !

Informations sur www.val-muse.fr
06 30 06 94 72
contact@val-muse.fr
<https://www.facebook.com/ValMuseValromey/>

Rappel des permanences à la Maison de Pays du Valromey (2^{ème} étage)

MAISON FRANCE SERVICES

Espace de proximité dans lequel chacun peut trouver une écoute, un appui, des conseils pour réaliser ses démarches administratives, connaître l'accès à ses droits, ou accéder à des ressources numériques en étant seul ou accompagné par un professionnel formé. Dans chaque MFS, il est possible de solliciter différents organismes : CAF, France Travail, La Poste, Ameli ou encore le Ministère de la Justice...

Les conseillers France Services sont à l'écoute des usagers. Ils sont formés en continu par les partenaires, pour apporter le meilleur appui dans la réalisation des formalités relatives aux services du quotidien.

Permanence tous les jeudis de 9h à 12h sur rendez-vous uniquement :
04 57 29 81 50
mfs@ccbugeusud.com

MISSION LOCALE JEUNES

La mission locale jeunes Bugey Plaine de l'Ain reçoit tous les jeunes âgés de 16 à 25 ans sortis du système scolaire ou sans emploi afin de les aider à s'insérer dans la vie professionnelle et sociale : emploi, formation, logement, mobilité, santé, sport... Elle propose un suivi pour construire un projet vers l'emploi, préparer sa vie professionnelle ou trouver une autonomie sociale. À la clé, un accompagnement global : réorientation, validation d'acquis, bilan de santé, financement du permis de conduire, mobilité internationale, etc. Un retour en formation est facilité et un soutien vers l'emploi renforcé.

Permanence le 2^{ème} et 4^{ème} jeudi du mois sur rendez-vous uniquement :
04 79 81 53 75
mlj.belley@mljbpa.fr

ALEC - BUGEY SUD RÉNOV+

Dispositif local permettant aux habitants du territoire Bugey-Sud de bénéficier de conseils gratuits sur leurs projets de rénovation, ainsi que d'un accompagnement technique et d'informations sur les aides financières mobilisables. Dans le cadre de sa stratégie de réduction des consommations énergétiques, il propose un service public de proximité pour accompagner les particuliers dans leurs travaux de rénovation énergétique. Vous bénéficiez de conseils neutres, indépendants et personnalisés, d'un appui technique et d'un soutien à chaque étape des travaux.

Permanence le 2^{ème} mercredi du mois sur rendez-vous uniquement :
04 79 42 33 46
bugeysudrenov@alec-ain.fr

Responsable de la publication : Pauline GODET

Rédaction : Pauline GODET, Pascale MARTINOD, Sophie DURDILLY, Florence BÉAL, Séverine PIOT, Priscille BAILET, Perrine HULLO, Frédérique CATALANO, Virginie DUCARRE, Constance BOERNER

Crédits photos : SIVOM du Valromey, Médiathèque du Valromey, Ain'terlude-en-Bugey, Observatoire de la Lèbe, Robert SERPOL, CC Bugey Sud, ONF

Mise en page : Florence BÉAL

Imprimé par le SIVOM du Valromey